

Homélie du Père Jean-Paul Mathieu,

Evêque de Saint-Dié

A l'occasion du rassemblement diocésain

KT d'avenir

Enfants, parents et catéchistes, auprès de Jeanne d'Arc à Domremy.

Dans l'évangile, les disciples discutaient entre eux pour savoir qui était le plus grand ! Alors Jésus fait venir un enfant parmi eux. Un enfant, bien sûr, a envie d'être grand. Pour cela il a encore besoin des autres, afin d'acquérir toutes ses dimensions. Est-ce qu'il doit pour autant aspirer à devenir le plus grand ? Pour grandir ensemble comme des croyants, nous avons suivi 4 chemins au long de cette journée à Domremy.

Faire l'expérience de la souffrance. Comment dépasser l'épreuve ? Se mettre au service des autres, au service de Jésus : quand on donne de son temps, de soi-même, auprès de ceux qui ont faim ou soif, de celui qui est étranger, nu, malade ou en prison, « c'est à moi que vous l'avez fait » (Mt 25). C'est la première découverte qu'ont faite les participants de cette journée pour la catéchèse. Tous peuvent connaître un jour des moments difficiles, des épreuves, comme Jésus dans sa passion, comme Jeanne d'Arc, arrêtée, condamnée et brûlée. Les épreuves peuvent être dépassées, surtout si on peut saisir une main fraternelle.

La création est un beau cadeau de Dieu à l'homme. Merveille que la création, où Dieu a commencé par mettre de l'ordre avant de la confier à l'homme pour qu'à son tour il la transforme. Servir la création, c'est servir l'homme qui y habite, c'est servir Dieu qui nous en a fait cadeau pour en prendre soin. Chacun de nous est responsable de la part de création où il vit, que nous devrons transmettre à ceux qui viendront après nous.

Servir l'Église aux 1000 visages. Que de différences entre les hommes (couleurs, langues...)! Que de différences dans notre Église, tel un corps dont les membres sont différents et complémentaires. Différences ne veut pas dire divisions! Servir l'Église, c'est développer un esprit de famille en nous laissant guider par le Seigneur et dans le respect mutuel. Enfants, jeunes ou adultes, chacun de nous a son rôle à tenir, comme dans un orchestre où chacun donne sa note... aussi bien dans l'Église que dans le monde.

Tous appelés. Les disciples ont été appelés pour être avec Jésus et recevoir leur mission. Chaque chrétien est porteur de cette mission : faire connaître à tous l'amour de Dieu. Le Seigneur en appelle quelques-uns pour être signes de Jésus auprès des autres, comme prêtres, religieux ou missionnaires. Répondre à l'appel de Jésus, c'est accepter de changer. Simon deviendra Pierre et Pierre et ses amis quitteront leur métier pour suivre Jésus. Jeanne d'Arc a dû un jour quitter ses parents et son village... Tous les jeunes sont appelés un jour à quitter leurs parents, pour accomplir leur métier, leur mission. Et chaque matin, le Seigneur nous appelle pour vivre un bel aujourd'hui, en attendant d'autres appels pour demain, pour la vie !

Ces quatre chemins de catéchèse, à partir d'expériences de vie éclairées par la Parole de Dieu et la tradition de vie chrétienne qui nous a précédés, se sont achevés par un temps de prière, de liturgie commune. C'est ainsi que les enfants peuvent accomplir leur chemin de catéchèse, avec les catéchistes et leurs parents. Merci au Service diocésain de la catéchèse pour ces chemins de foi.

D'autres sauront emprunter des chemins semblables, chez les jeunes ou les adultes, en catéchuménat, en formation, en démarches liturgiques diverses. La Parole de Dieu doit encore pouvoir résonner dans les cœurs des hommes qui nous entourent. Les Chemins d'avenir sont ouverts non pas pour chercher qui est le plus grand, mais pour nous aider à grandir ensemble, sur les pas de Jésus.